



Einsendung 02/20 SV in die Februar-Ausgabe „Der Schweizer Veteran“

Einladung zur Jahrestagung

Die Schwyzer Schützenveteranen treffen sich am 28. März 2020, um 14.00 Uhr, in der Mehrzweckhalle „Gutenbrunnen“ in Schübelbach, zur 110. Jahrestagung.

Der Schützenveteranen-Verband des Kantons Schwyz (SVVS) darf auf ein Jahr mit vielen Aktivitäten zurückblicken. Für die tadellose Durchführung der letztjährigen Jahrestagung und des Kantonalen Veteranenschliessens über 300m in Willerzell und des Schiessens über 50/25m in Einsiedeln gebührt dem Militärschützenverein Willerzell und der Pistolenschützen Einsiedeln nochmals ein grosses Lob und Dankeschön.

Der Verbandsvorstand des SVVS hat zusammen mit vielen Veteraninnen und Veteranen in den Vereinen auch im 2019 viel wertvolle Arbeit zu Gunsten unseres geliebten Schiesswesens geleistet. Darüber und vieles mehr gilt es zu rapportieren.

Die Vorbereitungen für die Jahrestagung laufen. Der Vorstand des SVVS freut sich auf einen Grossaufmarsch seiner Mitglieder an der Jahrestagung vom 28. März 2020 in Schübelbach. Er heisst dazu alle Veteraninnen und Veteranen heute schon herzlich willkommen! Die Einladung mit dem umfassenden Jahresbericht 2019, dem Schiessplan für 2020 sowie den Anmeldeunterlagen werden den Mitgliedern Mitte Februar zugestellt.

Bruno Eggenschwiler, Aktuar SVVS



Die Mehrzweckhalle „Gutenbrunnen“ in Schübelbach – der Tagungsort 2020

Zum Andenken an Lorenz Gwerder, Seewen SZ

Eine überaus grosse Trauergemeinde und ein Fahnenmeer von verschiedenen Schützenorganisationen nahm am 16. Dezember auf dem Friedhof von Schwyz Abschied von einem beliebten Schützenkameraden.

Es war am Rütli-schiessen im Jahr 2003, als Sales Kälin sel. Lorenz Gwerder mit der Frage überraschte, ob er sich vorstellen könnte, das Amt des Schützenmeisters im Veteranenverband zu übernehmen. Nach einer kurzen Bedenkzeit und Nachfrage beim damals amtierenden Schützenmeister sagte Lorenz schliesslich für diese Tätigkeit zu.

Mit Vorstandschargen kannte sich Lorenz ja bestens aus, war er doch von 1986 bis 1998, also 13 Jahre lang, Kassier beim kantonalen Matchschützenverband. Bei seinem Stammverein, der FSG Ried-Muotathal amtierte er in den verschiedensten Chargen: 2 Jahre als Zeigerchef, 4 Jahre als Kassier und 5 Jahre als Präsident.

Was Lorenz in die Hand nahm, machte er immer perfekt; da gab es keine halben Sachen. Auch mit der Einführung des Computers und E-Mails blieb er nicht aussen vor, sondern nahm bereitwillig die Herausforderung an und benutzte diese Hilfsmittel. Mehr Mühe hatte er mit dem stetig anwachsenden Bürokratie und der aufgeblähten Verwaltungsarbeit.

Entschädigt wurde er aber durch sehr viele Erfolge, welche er zusammen mit den Schwyzer Schützenveteranen feiern konnte; sei es am JU+VE-Final in Thun oder an den Ständewettkämpfen an den Eidg. Schützenfesten.

Leider hatte Lorenz im letzten Vorstandsjahr zunehmend mit gesundheitlichen Problemen zu kämpfen, die es ihm nicht mehr erlaubten, den geliebten Schiesssport auszuüben. Alle waren guter Hoffnung, dass er sich von dieser Krankheit erholen und die Freizeit zusammen mit seiner Frau noch viele Jahre geniessen könne. Dem war leider nicht so. Es folgten diverse Spital- und Kuraufenthalte. Diesen Herbst schwanden seine Kräfte mehr und mehr. Am 8. Dezember 2019 durfte er seine Seele dem Schöpfer zurückgeben.

Wir danken Lorenz Gwerder für seine Schaffenskraft im Dienste der Schützensache. Wir werden ihm ein ehrendes und dankbares Andenken bewahren.

Vorstand Schützenveteranen-Verband Kanton Schwyz

